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ABSTRAK  

Skripsi dengan judul “Analisis Kemampuan Penalaran Matematis Siswa 

Berdasarkan Teori Van Hiele pada Materi Luas Permukaan dan Volume Kubus 

Kelas VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri Tahun Ajaran 2018/2019” ditulis 

oleh Ima Rosita, NIM. 17204153031, pembimbing Musrikah, M. Pd.  

Kata Kunci: Kemampuan Penalaran Matematis, Teori van Hiele, Kubus  

Pada pembelajaran matematika, siswa selalu diharapkan  mampu melakukan 

penalaran. Karena matematika sangat erat kaitannya dengan penalaran. Dari hasil 

observasi yang dilakukan peneliti, diindikasikan bahwa siswa MTs memiliki 

kemampuan penalaran yang rendah. Hal ini terlihat ketika siswa MTs diberikan 

soal non-rutin mereka terlihat kesulitan dalam mengerjakannya.  

Tujuan penelitian ini adalah: (1) Untuk mendeskripsikan kemampuan 

penalaran siswa level analisis berdasarkan teori van hiele pada materi luas 

permukaan dan volume kubus di kelas VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri 

Tahun Ajaran 2018/2019, (2) Untuk mendeskripsikan kemampuan penalaran 

siswa level deduksi informal berdasarkan teori van hiele pada materi luas 

permukaan dan volume kubus di kelas VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri 

Tahun Ajaran 2018/2019, (3) Untuk mendeskripsikan kemampuan penalaran 

siswa level deduksi formal berdasarkan teori van hiele pada materi luas 

permukaan dan volume kubus di kelas VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri 

Tahun Ajaran 2018/2019.  

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif dengan 

pendekatan kualitatif. Subjek penelitian berjumlah 5 siswa yang didasarkan pada 

hasil tes berpikir van Hiele. Subjek tersebut terdiri dari satu subjek level analisis, 

dua subjek level deduksi informal dan dua subjek dengan level deduksi formal. 

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah metode observasi, tes, 

wawancara, dan dokumentasi. Analisis data yang dilakukan terdiri dari reduksi 

data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data 

dalam penelitian ini dilakukan dengan meningkatkan ketekunan, triangulasi 

sumber, dan diskusi dengan teman sejawat.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Penalaran siswa dengan level 

analisis masuk dalam kemampuan penalaran induktif. (2) Penalaran siswa dengan 

level deduksi informal masuk dalam kemampuan penalaran induktif dan 

kemampuan penalaran deduktif. (3) Penalaran siswa dengan level deduksi formal 

masuk dalam kemampuan penalaran deduktif.  
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ABSTRACT 

 

Thesis with the title “Analysis of Student Mathematical Reasoning Based on 

Van Hiele’s Theory on Sunface Area Material and Volume of Class VIII B Cube 

of MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri Academic Year 2018/2019” written by 

Ima Rosita, NIM. 17204153031, advisor of Musrikah, M.Pd. 

 

Keywords: Mathematical Reasoning Ability, van Hiele’s Theory, Cube  

 

 In learning mathematics, students are always expected to be able to 

reason. Because mathematics is very closely related to reasoning. From the results 

of observations made by researchers, it was indicated that MTs students had low 

reasoning abilities. This can be seen when MTs students are given questions about 

their non-routine difficulties in doing it. 

 The objectives of this study are: (1) To describe students 'reasoning 

ability level analysis based on van Hiele's theory on material surface area and 

volume of cubes in class VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri Academic 

Year 2018/2019, (2) To describe students' deduction level reasoning abilities 

informal based on van hiele's theory on material surface area and volume of cubes 

in class VIII MTs Sunan Ampel Ringinrejo Kediri Academic Year 2018/2019, (3) 

To describe students' reasoning abilities at formal deduction levels based on van 

hiele's theory on material surface area and volume of cubes in class VIII MTs 

Sunan Ampel Ringinrejo Kediri Academic Year 2018/2019. 

 The type of research used is descriptive research with a qualitative 

approach. The research subjects were 5 students based on van Hiele's thinking test 

results. The subject consists of one subject level of analysis, two subjects of 

informal deduction level and two subjects with formal deduction level. Data 

collection techniques used are the method of observation, tests, interviews, and 

documentation. Data analysis carried out consisted of data reduction, data 

presentation, and conclusion drawing. Checking the validity of the data in this 

study was carried out by increasing perseverance, source triangulation, and 

discussion with colleagues. 

 The results of the study show that: (1) Reasoning students with the level 

of analysis are included in inductive reasoning abilities. (2) Reasoning students 

with informal deduction levels falls into inductive reasoning abilities and 

deductive reasoning abilities. (3) Reasoning students with formal deduction levels 

fall into the ability of deductive reasoning. 
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 نًهخض

 

ثؼُىاٌ "رحهُم قذسح انطبنت ػهً انزفكُش انشَبضٍ ثُبءً ػهً َظشَخ فبٌ هُهٍ انجحث 

حىل يبدح يسبحخ انسطح وحدى انفظم انثبيٍ يٍ يذسسخ رسُبوَخ يذسسخ سٍُ أيجم 

 سقى انطبنت،  ايب سسُخ" كزجهب ۹۱۰۲/۹۱۰۲سَُغشَُُدى كُذَشٌ ، انسُخ الأكبدًَُخ 

 .خ، يفذيسشَك ، انًششف ػهً ۰۳۹۱۵۰۴۷۱۷۰

 : انقذسح ػهً انزفكُش انشَبضٍ ، َظشَخ فبٌ هُهٍ ، انًكؼتانكهًبد انًفزبحُخ

ب أٌ َكىٌ انطلاة قبدسٍَ ػهً انزفكُش. لأٌ   ًً فٍ رؼهى انشَبضُبد ، يٍ انًزىقغ دائ

انشَبضُبد رشرجظ اسرجبطًب وثُقبً ثبنًُطق. يٍ َزبئح انًلاحظبد انزٍ أثذاهب انجبحثىٌ ، رًذ 

نذَهى قذساد يُخفضخ فٍ انزفكُش. ًَكٍ يلاحظخ رنك  يذسسخ رسُبوَخالإشبسح إنً أٌ طلاة 

 أسئهخ حىل طؼىثبرهى غُش انشورُُُخ فٍ انقُبو ثزنك. يذسسخ رسُبوَخػطبء طلاة ػُذيب َزى إ

نىطف رحهُم يسزىي انقذسح ػهً انزفكُش نذي  (۰) أهذاف هزِ انذساسخ هٍ: 

انطلاة اسزُبداً إنً َظشَخ فبٌ هُهٍ ػهً يسبحخ سطح انًبدح وحدى انًكؼجبد فٍ انفظم 

، انسُخ الأكبدًَُخ  انؼبو انذساسٍ سَؼُُشوج كىدٍَ يذسسخ رسُبوَخ سٍُ أيجُمانثبيٍ 

نىطف قذساد انزفكُش فٍ يسزىي خظى انطلاة. غُش سسًٍ ثُبءً  (۹)،  ۹۱۰۲/۹۱۰۲

يذسسخ  ػهً َظشَخ فبٌ هُُهٍ حىل يسبحخ سطح انًبدح وحدى انًكؼجبد فٍ انفظم انثبيٍ

نىطف قذساد  (۷)،  ۹۱۰۲/۹۱۰۲سُبٌ أيجم سَُدُُشَى كذَشٌ انسُخ الأكبدًَُخ  رسُبوَخ

انطلاة ػهً انزفكُش فٍ يسزىَبد الاسزُزبج انشسًُخ ثُبءً ػهً َظشَخ فبٌ هُُهٍ ػهً يسبحخ 

سَؼُُشوج  يذسسخ رسُبوَخ سٍُ أيجُمسطح انًبدح وحدى انًكؼجبد فٍ انفظم انثبيٍ يٍ 

 .۹۱۰۲/۹۱۰۲انسُخ الأكبدًَُخ انؼبو انذساسٍ كىدٍَ

انىطفٍ يغ انُهح انُىػٍ. كبَذ انًىضىػبد َىع انجحث انًسزخذو هى انجحث  

طلاة ثُبءً ػهً َزبئح اخزجبس رفكُش فبٌ هُهٍ. َزكىٌ انًىضىع يٍ يسزىي رحهُم  5انجحثُخ 

يىضىػٍ واحذ ، يىضىػبٌ نًسزىي انخظى غُش انشسًٍ ، ويىضىػبٌ ثًسزىي خظى 

وانًقبثلاد سسًٍ. رقُُبد خًغ انجُبَبد انًسزخذيخ هٍ طشَقخ انًلاحظخ والاخزجبساد 

وانىثبئق. ورأنفذ رحهُم انجُبَبد انزٍ َفزد يٍ انحذ يٍ انجُبَبد ، وػشع انجُبَبد ، 

واسزخلاص انشسى. رى إخشاء انزحقق يٍ طحخ انجُبَبد فٍ هزِ انذساسخ يٍ خلال صَبدح 

 انًثبثشح ورثهُث انًظذس وانًُبقشخ يغ انضيلاء.

ش انًُطقٍ ثًسزىي انزحهُم فٍ قذساد َزى رضًٍُ انزفكُ (۰)رظهش َزبئح انذساسخ أٌ: 

َقغ انطلاة انًُطقُىٌ انزٍَ نذَهى يسزىَبد خظى غُش سسًُخ فٍ  (۹)انزفكُش الاسزقشائٍ. 

َقغ انطلاة انًُطقُىٌ انزٍَ  (۷)قذساد انزفكُش الاسزقشائٍ وقذساد انزفكُش الاسزُزبخُخ. 

 نذَهى يسزىَبد خظى سسًُخ فٍ قذسح انزفكُش الاسزُزبخٍ.

 

 

 

 


